
 
 

Bilan de fin d’année CAP 2018-2020 

Métiers de l’Alimentation 

 

Bilan de la période de confinement : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Répartition selon le métier

Boulanger pâtissier

Durant la période de confinement

Je suis au travail je suis au chômage technique les deux autre

M'est-il facile de me connecter à ient?

oui non



 
Si j’avais du mal à me connecter, j’explique pourquoi : 

Ma reponse et oui mais je nai pas le temps pour regarder tout les jours 

mon entreprise me donne beaucoup de difficultés, je n'est pas le temps et je vie seul je rentre que le week end chez mes 

parents 

des problème de connexion 

Parfois sa ne fonctionne pas 

Problème de connexion 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Combien de temps en moyenne, 
j'ai passé sur mon travail 
personnel par semaine?

Moins de 5h Entre 5 et 10h Plus de 10h

Ai-je pu m'organiser pour faire le 
travail demandé? 

Toujours Régulièrement Peu Jamais

Pour mon travail rendu aux 
moniteurs, ai-je eu une réponse?

Toujours Régulièrement Peu Jamais

Suis-je satidfait de l'aide apporté 
par mes moniteurs?

oui non sans avis

Ai-je bien été informé du travail à 
faire, de l'évolution de la 
situation par le CFA , les 

moniteurs?

oui non sans avis



 
 

Ce qui pouvait être amélioré durant cette période : 

Le travail donner, personnellement je n’arrive pas trop à lier les cours et le travaille en entreprise 

Rien 

Juste prendre en compte que certains comme moi travaille beaucoup en entreprise et que on a pas forcément le temps de 

rendre le travail demander 

J’ai réussi à faire mes devoirs 

Pas Asser régulier sur les information. 

Faire des visioconférence 

Il faudrait étaler le travail sur plusieurs semaines. 

Rien 

RAS 

pas de suivi verbal (téléphone) 

Plus de visioconférence. 

Plus d’explications 

Je pouvais améliorer le temps de travail pendant le confinement 

envoyés tout les documents par word 

Mon travail personnel 

Pas grand chose le CFA était bien organiser. 

plus de vidéo conférence avec les moniteurs 

Je pense qu'il aurait fallu faire des cours par visio conférence . 

Je trouve que on nous donne beaucoup d'exercices et peu de cours ducoup il y a certains cours que j'ai eu du mal à 

comprendre 

documents sur world pour pouvoir écrire sans être obliger d'imprimer (gestion des cartouches d'encres) 

ne pas mettre le même nombre de leçon a chaque personne car personne ne travail le même nombre d'heure par semaine. 

Ce n'est pas facile de travailler dans l'entreprise et en meme temps faire le travail scolaire et celà sans moniteurs 

c'est tres bien comme ca 

plus d'explication sur certain devoirs 

j ai juste un souci je n arrive pas a savoir si jai fait toute les activités. 

Il pourrai il y avoir plus de vision conférence. 

Les cours par visio conférences mal placé 

Rien de plus 

Mieux organiser les cours car quand on travaille c'est très compliqué de les faire et mettre beaucoup moins de devoirs 

Des vrai cours en ligne et non des exercices + des vidéo conférence de cours 

La compréhension en maths 

parfois au début je ne savais pas si le travail était à rendre. 

tout était très bien planifié. Pas de réponse de certains moniteurs. 

Les cours 

Rien de particulier c'est juste à la maison que sa a été compliqué 

 

Bilan de ma formation en entreprise : 

Ce qui m’a motivé pour ce métier. M’attire t’il toujours autant ? 

C'était le métier qui m'intéressait le plus 

Non 

Oui il m’attire toujours autant 

Oui. 

Oui toujours 

Oui, ce travail est de plus en plus attractif. Maintenant, je veux faire une autre profession qui est liée à cela et qui est la chocolatier. 

Le metier de patissier m'intéresse un peu moins car je trouve qu'il y a un peu trop de repetition mais j'aime toujours en faire. 

Bien sur 

J’aime le métier boulanger Tout ce la pâte... 

Oui 

au bout de 2 ans de formation en patisserie je compte continuer en formation boulangerie qui m'attire beaucoup plus 

Oui 

Oui ce métier m'attire toujours autant j'ai envie d'apprendre de nouvelle chose. 



 
Mon choix pour le métiers est parti des différents stages que j'ai réalisé mais aussi de la 3 ème dima qui a confirmé mon choix et oui 

le métier m'intéresse de plus en plus car j'ai envie de réaliser de nouvelles choses et d'apprendre plus de techniques. 

la conception des patisseries me plaisait mais la fabriquation du pain m'attire beaucoup plus 

Une passion depuis petit. Oui ce métier m'attire toujours autant. 

Ce métier a toujours été une passion pour moi et ça l'est encore plus maintenant. J'ai réaliser durant ces quelques dernières 

semaines que ce métier me va très bien et que je veux continuer mes études pour avoir un meilleur niveau, m'améliorer. En arrêtant 

de travailler j'ai réaliser à quel point j'ai besoin de ce métier pour me sentir bien. 

Le métier m'attire toujours et plus j'en découvre sur ce métier plus je suis attiré. 

Oui il m'attire toujours autant 

a la base je voulait faire de la cuisine mais après mon stage de 3eme j'ai vue que cela ne me convenait pas pour le moment mais 

peut être plus tard et le métier m'attire toujours autant 

oui il m'attire tpujours autant et ce qui ma motivée c'est le travail manuel, en groupe mais aussi apprendre de nouvelles choses 

j'ai été en changement de poste mais j'ai toujours envie de faire mon métier 

Le metier m'attire tjrs autant, je ne regrette aucun choix fait durant ces deux ans. Mon prejet reste la restauration! 

oui 

Oui, mon métier m’attire autant qu’avant. 

J'aime toujours autant mon métier depuis le début de ma formation. 

oui ce métier me plait tjr autant 

Le travail 

Je suis toujours attiré par mon métier de pâtissier. J'espère que je pourrais bientôt exercer celui de boulanger 

Tout d'abord, pour moi être pâtissier est exercer un métier de fabrication ainsi que de créativité. Car la première phase est la 

fabrication de différentes pâtisseries et la seconde est la création du décors et il faut donc de l'imagination pour l'harmonie des 

couleurs et des matières. C'est donc cela qui m'a motivé a apprendre pour pouvoir exercer ce métier. Enfin ce métier m'attire 

toujours autant qu'au début de ma formation. 

je suis beaucoup mieux que ma première année dans mon entreprise et il ya une bonne ambiance de travail. je m'entend avec tout 

le monde 

Le métier m’attire toujours 

J'ai toujours aimer faire de choses avec mes mains. Le métier l'attirail de plus en plus du à ma gourmandise aussi. 

j'ai toujours voulu faire sa et c'est encore aujourd'hui le cas. 

ce qui me motive à continuer est que je suis passionner du métier de boulangerie 

ce qui ma motivé dans ce métier c'est de faire les gâteaux , le travail d'équipe , de toujours apprendre de nouvelle choses de me 

perfectionner . 

Mon métier m'attire toujours autant , je pense que j'ai vraiment trouvé ma voie. 

Ce qui m'as attiré pour ce métier c'est le fait de crée quelques chose de bon et de beau par mes propres mains, la créativité et la 

liberté que l'on peut avoir. 

Oui je me plaît dans mon métier mais je ne sais pas si faire que de la pâtisserie toute ma vie me conviendra dans quelques année. 

les relations avec mes collègues et le métier en lui-même 

oui. 

J'ai passé deux années a m'accrocher pour ce metier , une troisieme année me conforte dans mon choix 

ce qui me motive pour faire ce métier est la diversité sous la quelle on peut l'exercer, de travailler avec des matières vivantes et les 

différente étape pour arriver a un produit fini 

ce métier m'attire toujours autant car avec lui je peut offrir du plaisir au gens. 

Le métier m'attire toujours apres j ai maintenant fait le tour en boulangerie donc j'ai hâte de parti en pâtisserie 

Le métier de pâtissier m'attirait deja depuis que j'étais petit. Ce métier m'attire toujours car on fait beaucoup de découverte, on voit 

toujours de nouvelle choses, pratique. 

oui mon métier m'attire toujours il m'a même donné avis d'ouvrir une entreprise de boulangerie pâtisserie un jour. 

Ayant de la famille dans le métier j'ai effectué quelques stages qui mon conforté dans mon choix. Ce métier me plait toujours. 

La gourmandise, les couleurs et les goûts. Le plaisir de travailler avec les mains. 

la motivation reste toujours la meme qu il y a 1 ans 

Mon maître d'apprentissage nest pas toujours facile alors cela me renforce dans l'idée que cest ce que je faire et pas autre chose 

Il m'attire toujours autant donc je poursuit en montion complémentaire en pâtisserie 

Bien sûr qu'il m'attire toujours autant si j'ai choisi ce métier c'est parce que c'est ma passion 

oui cela m'attire toujours 

Oui sa m'attire toujours autant 

Le métier de boulanger 

Oui 

Mon choix pour le métier ce que j'aime cuisiner et cela m'attire toujours autant. 



 
Oui sa m'attire toujours car jai un bon patron qui m'apprend pas mal de choses 

Oui ce projet m'attire toujours autant, à voir avec le temps si c'est toujours le cas. 

J’ai commencé à faire du pain et des viennoiseries avec mon papi. Par la suite j’ai fait mon stage de 3iem en pâtisserie qui m’a 

conforté dans mon choix de commencer la formation. 

oui j'aime toujours autant travailler la pâtisserie 

J'aime bien faire des recettes cela me donne de la satisfaction pour les produits que je réalise. 

Oui 

Mon métier m’attire toujours autant mais je réfléchis parce que j’aime bien le contact avec la clientèle donc je me pose quelques 

questions 

Oui 

Oui 

depuis le début j'était attirez pars le métier de pâtissier donc non pas trop. 

A la base sa ne m'attirait pas tellement c'était le chocolat qui m'attirait et non 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Je me suis-je bien intégré dans 
l'entreprise, à l'équipe de travail?

oui non
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Comment me suis-je accoutumé aux horaires? (plusieurs réponses 
possibles)

facilement difficilement rapidement

il m'a fallu du temps j'arrivais souvent en retard j'ai eu quelques retard



 

 

Autres :  

La créativité aussi car ils me demandaient de choisir quelque pâtisserie de temps en temps, de donner des idées notamment 

pour les bûches de noël. 

ventes, économique, sociale, gestion administrative,... 

Apprendre en regardant, car étant une grande entreprise souvent les choses n’étaient pas expliquées. 

J'ai appris le métier de vendeuse et je ne pourrai m'en passer, j'adore le contact avec les clients. 

L'assiduité 

le respect 

Expérience à la vente 

Maturité 
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Quelles sont les compétences que j'ai acquises durant ma 
formation?

ponctualité rigeur

responsabilités autonomie

gestion du poste de travail gestion de l'organisation du travail

une certaine polyvalence boulangerie/pâtisserie autre

Quels sont les difficultés que j'ai rencontrées en entreprise?

je n'arrivais pas à certaines productions

je n'arrivais pas à organiser mon poste

je n'arrivais pas à mémoriser ce que mon MDA me demandait

je n'arrivais pas à mémoriser les recettes

autre difficulté



 
Ces problèmes ont-ils durés pendant 2 ans ? Qu’ai-je mis en place pour m’améliorer ? 

Cela ne se produit que si je ne fabrique pas ce produit quotidiennement. 

Non car j'ai réussi a bien m'organiser avec le temps 

Je mentraine tout les jours car plus on est organiser plus on vas vite 

Tous c'est toujours bien passé 

maintenant en fin de 2 annee avec l'experience j' ai acquis plus de competences ce qui me permet de ameliorer la fabrication de 

certaines productions 

Je m'améliore 

Non et je me suis obligé a ranger et aujourd'hui j'y arrive mieux 

pour les recettes j'ai un carnet et pour l'organisation je commence a m'organiser 

Jai un carnet pour mes recettes. 

J'ai eu beaucoup de mal avec l'organisation car ils m'ont beaucoup laissée faire et je ne savais pas commennt aller plus vite 

Non, je me suis améliorer, je me suis fait accompagner par les collègues pour réussir a m'améliorer. 

Jai mis en place des tableaux pour écrire se que je n'arriverais pas à retenir je me suis plus concentrer dans mon travail et jai 

commencer a faire attention à mon environnement et à ne pas foncer tête baisser et réfléchir 

oui jais demander de me réexpliquer les chose mais mon gros problème c'est que je fait beaucoup erreur d’inattention c'est ma 

plus grosse difficulté au travaille 

il n'ont pas durée plus de 2 ans et j'ai mis en place un moment d'apprentissage quand je rentrais chez moi je les relisais souvent 

En boutique, l'organision est differentes, il a fallu si adapter mais sans probleme, car ces plus facile qu'en restauration, certaine 

tache longue et repetitive son encore complique a faire! 

Nous avons un tableau dans le fournil donc je note les taches que j'ai à faire dans la journéé. 

non cela a durée quelque mois 

Non 

J'ai essayé de m'organiser un maximum sur les problèmes que j'ai rencontré, et j'ai fini par m'améliorer 

J'ai réussi à mémorisée les recettes les plus réalisées en entreprise et donc les plus importantes. 

non. grosse remise en questions sur ma deuxième année 

Non, j’ai pris le temp de les ecrires et de me faire une sorte d’emploi du temp de mes journées 

J'ai décider de faire quelques mémo technique pour m'aider. 

non 

non a force de les faires elles sont rentrées. 

Depuis le début de ma deuxième année mon équipe me laisse totalement autonome dans mon travail . 

Je me suis entraîné pour les productions où j'avais du mal, et je me répète ce que je dois faire pour ne pas l'oublier 

J'ai persévéré. 

non je n'ai eu le problèmes pendant les 2 ans. j'ai mis en place le carnet pour écrire certaines recettes que je n’arrivais pas a 

mémoriser 

Non, j'ai appris a force de les faire. 

J'ai pris des notes sur un carnet. 

ces problèmes on duré peu de temps. je réaliser mon façonnage trop vite se qui m'empêcher de bien comprendre se que je 

fessais et d'améliorer certaines points que je négligeais. 

oui ces problèmes durent depuis 2 ans j'ai essayer d'améliorer l'organisation du travail en écrivant sur un cahier ce que j'avais a 

faire. 

Je me suis amélioré car à force de faire la même chose les gestes deviennent naturels 

Écrire les recettes 

Mieux me concentrer sur le travail 

Un recradrement 

Non 

c'est problème ont duré que pendant mes 6 première semaine en entreprise le de me repérer et connaitre certaines matières 

premières. pour m'améliorer, j’insistai a refaire la production en cherchant d’où venait le problème et en demandant des conseils 

a mes collègues de travaille. 

Non jai fait de mon mieux 

A chaque fin d'étape de fabrication, je rangeais mon poste afin de travailler dans de bonne conditions. 

Non, j’ai répété les fabrications plusieurs fois. 

Oui, les problèmes rencontrés ont été résolus rapidement. 

C'était juste au début le temps de m'adapter. 

Non 

J'ai juste appris les recettes au file du temps 

Nn jai organiser mon travail 

non juste pendant quelque temps (3 premier mois) 

Non cela n'a pas duré pasque j'ai réussi a quand même mémoriser mes recettes 



 
 

Quelle a été mon évolution, mon comportement en entreprise au cours de mon apprentissage ? 

Plus mature, gagner en autonomie, organisation, rigueur, responsabilité 

Autonomie, prise de responsabilité, organisation 

Je travaille plus vite et je suis plus recueilli. Je pense logiquement au début du travail comme je commence et comment je 

continue. 

Mon évolution dans mon entreprise a ete de prendre de l'assurance. 

Jai bien evoluer javais deja fait 1 an de patisserie avant mon apprentissage et je m’améliore un petit peu plus chaque jours 

Je suis bien comporté à l’école Pareil que en entreprise 

J'ai été à l'écoute puis j'ai grandi 

apres un debut difficile je me suis ameliorer mais j'ai realiser que la patisserie n'etait pas vraiment la profession que je voulais faire 

mais cela ma permis de decouvrir la boulangerie et de me faire comprendre que c'etait mon metier d'avenir 

J'ai pris de la responsabilités et être autonome 

a la fin de l'année mon patron me laisse seul , c'est donc a moi de m'organiser tout seul . 

Plus de maturité professionnelle et je suis autonome. 

J'ai pu apprendre beaucoup de choses sur la pâtisserie, ça a été une constante évolution. Dès qu'ils voyaient que j'arrivais à réaliser 

quelque chose, ils me donnaient et me faisait apprendre une autre de plus. J'ai vu beaucoup de techniques, ça a été très 

enrichissant. 

Je pense que j'ai acquis un comportement professionnel tout au long de ma formation et que j'ai beaucoup évolué. 

Difficile mais sa ma appris a grandir+ réfléchir (un peu trop d'ailleurs) et devenir très autonome, respectueuse et polie, ponctuel 

mais surtout de voir d'un point de vue différents des autres .... 

toujours a l'heure et avec le sourire 

j'ai pris plus de responsabilité et il me laissais faire plus de choses par moi même. mon comportement était normal j'était plutôt 

timide au début mais plus maintenant 

j'ai su prendre du caractère et me relever de ma mauvaise expérience, je connais mon métier et je l'applique dans les règles 

mon evolution a beaucoup change en fonction des personnes avec qu ij'ai travailller, en six mois avec un chef j'ai evoluer 

beaucoup plus rapidement qu'en 9 mois avec une autre personne. 

durant ma deuxième année j'ai appris à façonné, à la façonneuse comme à la main,grigné, mettre au four, défourné... j'ai toujours 

eu un comportement sérieux en entreprise comme à l'école. 

Dans la première période, j’avais des difficultés avec la langue et de comprendre comment l’organisation qu’ils utilisaient, j’étais 

plus timide parce que j’avais peur de me tromper. Mais avec le temps, j’ai pu m’intégrer et retrouver mon équilibre en faisant les 

choses avec organisation. 

Je me suis responsabilisé. 

j'ai un bon comportement je fait ce que on me demande de faire je prend des initiatives j'ai pris beaucoup de maturité en 

entreprise et j'ai perdu la flemme que j'avais en début de formation 

Je suis plus expérimenté 

J'arrive à mieux prendre la parole en entreprise, je réalise beaucoup de choses dans la journée et j'arrive à mieux m'organiser dans 

mon travail 

Au début de mon apprentissage j'était ponctuelle cependant je n'était pas très autonome et plutôt timide, au jour d'aujourd'hui je 

suis toujours aussi ponctuelle et je suis devenu autonome au sein de l'entreprise en prenant de la confiance au sein de l'équipe de 

travail ce qui veut donc dire que je discute plus avec eux. 

ponctualité, je parle plus que avant, maturité, autonomie 

J'ai beaucoup gagne en maturité et cela ma permis d'aller dans le monde professionnelle. 

j'ai pris en assurance comparé a mon travail 

au début de ma formation j'essayer de suivre le rythme , maintenant je trouve sa beaucoup plus facile . 

J'évolue tous les jours . j'en apprend tous les jours et je perfectionne dans les domaines non acquis . 

Mon comportement reste le même mais je suis forcément plus à l'aise avec ce métier maintenant. 

Je me suis très bien entendu avec mon patron, tout s'est très bien passée durant ses 2 ans. J'ai beaucoup appris à ses côtés. 

j'ai beaucoup évolué en maturité, mon comportements me semble correct en entreprise au cous de mon apprentissage 

La maturité 

Mes 2 premieres années ont été conpliquées , je n'avais pas confience en moi , était rabaissé constament , cette année a été un 

changement radical , le personnel est plus cool avec moi ,plus jeune , moins nombreux , j'ai pris confience en moi et travail en 

bonne ambiance . 

je trouve que j'ai gagné en assurance, en autonomie, j'essaye de travailler avec réflexion pour m'améliorer de jours en jours 

j'ai bien évolué durant ces 2 année j'ai pris des responsabilités, j'ai gagné en maturité. 

j'ai pu prendre en maturité et devenir plus responsable comme prendre plus au sérieux de ce que je fais, de devoir m'occuper des 

stagiaires ou de travailler seul ma responsabiliser très vite et mon autonomie a évoluer rapidement 

J'ai évolué sur plusieurs point mais j'ai particulièrement évoluer sur le point personnel. Je me suis toujour bien comporter en 

entreprise. 



 
J'ai pris plus d'autonomie 

Je connais des recettes par cœur comparé au début, j'ai su apprendre a réfléchir pour faire tel ou tel chose (sens du travail) 

J'essaye de faire de mon mieux 

Rigueur et organisation 

Bon comportement 

Bon comportement 

Mes compétences techniques et théoriques 

En quelque mot, je très vite pris de l’évolution dans l'entreprise en étant a l'écoute de mon maitre d'apprentissage et de mes 

collègues de travaille mais aussi en ayant envie d'apprendre ce métier. 

J'ai appris énormément de chose 

Jai gagné en maturité, en rigueur, en ponctualité. Je ne me plains moins et je sais si j'ai fait du bon travail ou non, si non je 

reconnais mes erreurs. Et fait en sortes de ne plus les reproduire en trouvant des solutions. 

Plus autonome et ouvert vers les autres 

Mon évolution en entreprise : J'ai plus confiance en moi, ce qui permet d'acquérir en autonomie. 

J'ai pas mal évoluer au début je connaissais rien mais maintenant c'est bon. 

La maturité/la responsabilité et l'envie de travailler 

Positive 

Je pense que j'ai évolué sur la technique 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Si j’ai répondu difficilement, j’explique pourquoi ?  

J'ai difficilement eu accès à une imprimante chez moi, j'ai dû demander à mon entreprise des photocopies 

des probleme personnel 

 

Je résume en quelques mots quelle a été mon évolution , mon comportement en famille au cours de 

mon apprentissage. 

J'ai un bon comportement 

Plus mature, discussion plus sérieuse 

Plus mature 

Je n'ai pas changer dans ma vie de famille 

Plus de responsabilités 

J'ai pu comprendre mes parents et surtous ma mère quand elle disait qu'elle était fatiguée 

j'ai pu acquerir une certaine autonomie durant ces 2 ans 

Tous c'est bien passer 

a la maison en famille je peux aujourd'hui parler de mon expérience avec mes parents , mon frére qui eux ,travaillent aussi . 

Plus autonome. 

Comment ai-je vécu ce nouveau 
rythme : Entreprise- MFR -

Famille?

bien difficilement



 
Je suis devenue plus mature qu'avant. Je cuisine beaucoup plus et je fais des pâtisserie. Je me repose beaucoup plus. 

J'ai pris plus de responsabilité a la maison, je paie mon essence et mes sortie, je participe aux machines... 

Jai grandi et commencer à voir les choses autrement qu'une enfant 

je ne voyais pas souvent ma famille ducoup c'est dur de juger 

j'ai appris a vivre seul et a me débrouiller seul, je gère ma maison et mon temps 

au cours de mon apprentissage en restauration je me suis assez rapidement bien entendu avec ma famille ce qui n'etais pas tjrs 

le cas avant, car je suis beaucoup mature je vu les horaire demander je ne passais pas beaucoup de temps cgez mois ce qui est 

aussi complique qd on a 15ans, grace a ce changement de rythme qd je suis passer en boutique j'ai appris a profiter de ma 

famille le temps que je suis la car j'ai pour projet d'aller travailler d'ici un an plus loins. 

pendant mes deux année d'apprentissage j'ai vécu dans un logement. 

Pendant ces mois, j’ai appris à me gérer toute seule dans un nouvel endroit pour moi sans famille 

Plus mature 

J'arrive à devenir plus autonome 

Au cours de mon apprentissage mon comportement n'a pas changer vis-à-vis de ma famille mise à part que je participe plus a la 

vie collective de la maison grâce à la maturité que j'ai acquéri au cours de mon apprentissage. 

je parle plus que auparavant et j'ai pris de la maturité 

On a pu parle de discussion pour adultes car on évolue pratiquement dans le même monde que eux. 

je suis faute de choix devenu plus autonome 

j'ai un bon comportement à la maison mes je pourrais m'investir d'avantage dans les tâches quotidiennes. 

Je suis devenu très indépendante et très autonome et cela me plaît énormément . J'adore me débrouiller seule. 

Tout s'est très bien passée, ma famille s'est habitué à mes horaires 

j'ai beaucoup évolué en maturité j'aide plus pour faire a manger je suis plus sociable. 

J'ai mûrit, plus de participation. 

J'ai appris a m'assumer seul , l'internat était quelque chose de nouveau pour moi , cela m'a fait grandir , j'ai appris à gérer mon 

argent , me déplacer par mes propres moyens . 

j'ai pris plus de maturité sur certaines chose . 

j'ai aussi gagné en autonomie en famille car grâce a mon salaire je peux me débrouiller seul. 

une évolution sur mon autonomie aussi a la maison. 

Ça m'a apporter beaucoup de chose, mais sur le point familial ça n'a pas été facile. 

maintenant je suis plus autonome, plus mature 

Grâce au travail j'ai mûris, je sais maintenant ce que sais travailler 

toujours le meme 

Je n'arrive pas à faire mon travail demandé puis mes siestes et avoir du temps avec ma famille. Donc j'étais énervé.. 

Ouverte d'esprit 

je suis resté le meme jai juste un peu gagné en maturité 

Devenu plus mature 

Plus mature 

Rien n'a vraiment changé 

En quelques mots au cours de mon apprentissage, je gagner de l’autonomie, plus de responsabilités et confiances, le respect et 

aussi la ponctualités. 

Cool 

Je n'ai pas eu d'impacts sur la vie personnelle au cours de mon apprentissage, ni socialement en général. Excepté le fait que je 

vois moins de personnes qu'avant. 

Les premiers mois, mes parents me réveillaient. Aujourd’hui Je prépare des repas pour ma famille. C’est important quand je ne 

serai plus chez les parents. Pour terminer, je suis un plus bavard.oui 

Je suis plus mûre qu'au départ de mon CAP, l'évolution qu'apporte de travailler en entreprise. 

Je suis devenue mature je ne me prend quasiment plus la tête avec ma famille. 

Rien 

Positive 

discution plus mature et plus récente même si je ne parle pas trop de moi. 

J'ai aider un peu plus a la maison 

 

 

 

 

 



 
 

 

Si j’ai eu des difficultés pour réaliser ce travail, j’explique quelles étaient ces difficultés : 

Mes difficultés on été mon ordinateur et que je ne connaissais pas trop le logiciel pour y travailler correctement ce qui me 

découragés fortement 

Je n'arrivais pas à alterner entre, me reposer, mon boulot et ma famille, mais j'ai souvent réussi à les finir mais le lendemain j'étais 

fatiguée au boulot 

Jpensais pus forcement de le temps pour les réécrire au propre et puis il était difficile de réunir certaine information donc je ne 

peux pas forcement beaucoup détailler 

les plans d'études ne mon pas du tout intéressé et on ne ma pas non plus encouragée a les faire a ma première année 

Au début pour la difficulté de la langue. 

Mon organisation. 

la motivation 

Je n'avais pas l'envie de le faire mais je le faisais. 

Les études de stage prenaient beaucoup de temps sur mon temps de repos. 

Je trouvait que sa servait a rien. 

par ce que je n'osait pas le demander les reponses a mon patron et a mon tuteur. 

apres une journée de 10 h de travail et de travailler 6 jour sur 7 j ai pas forcement la force et l'envie de travailler encore dans les 

seul moments de repos que j ai car ils sont rare. 

Les sujets ne m’intéressaient pas forcément et avec mon patron la communication était un peu difficile 

des problème personnel aussi et des gros problème de connexion 

Compliqué de gérer je finis le travail vers 14h. Jai une demi heure de trajet après je rentre je fais une sieste. Et après jai 2h pour 

faire les devoirs.... 

Faire des résumé, et poser des questions 

mes difficultés c’était plus avec les photos.c'est a dire prendre des photos a l'entreprise les mettre sur mon travail et pouvoir les 

imprimer en couleur. 

Au départ du CAP, difficulté dans l'organisation de la réalisation du PE, puis j'ai réussi à bien intégré mon travail professionnel, 

formation, le temps de famille et amis. En cette seconde année, cela était déjà beaucoup plus simple pour l'organisation du PE, 

recherche, brouillon puis mise au propre. 

Pas envie de le faire 

L'envie et l'écriture 
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Durant mon alternance, je devais réaliser une étude de stage. 
Mon point de vue:

Ce travail m'a permis de mieux échanger avec mon tuteur, mon MDA.

J'ai aprris de nouvelles notions techniques, technologiques, scientifiques, mathématiques

J'ai développé mon expression écrite, mon orthographe.

Je me suis bien organisé pour réaliser ce travail.

J'ai eu du mal à m'organiser pour réaliser ce travail.

J'ai eu des difficultés pour réaliser ce travail.



 
D’un point de vue personnel, j’ai changé durant ces 2 années : mentalité, maturité…J’explique mes 

plus grandes évolutions.  

Je suis maintenant plus sociable je parle plus avec ma famille et mes amis 

Zéro 

J’ai bien évolué mentalement 

Je suis plus concentré et plus concentré. Je vois des choses. 

Maturité, responsabilité, prise de conscience, indépendance 

J'ai beaucoup changé, mais bien sûr ma situation est complètement différente de celle des étudiants ici. J'étais spirituellement 

renforcée. J'ai tout résolu sans compétences linguistiques. 

Mes plus grandes évolutions ont ete l'assurance et la maturité. 

Jai changer de mentalité je suis plus mature plus mefiante envers les gens mais je rigole toujours autant 

Je me suis évoluer petit à petit 

Gestion des sous 

mes plus grandes evolutions autonomie maturite 

Oui j'ai changé. 

La responsabilité la maturité et être autonome 

Je me sens plus grand et plus mature même si il me reste des efforts a faire je me sens mieux mentalement et physiquement 

je prends plus d'initiatives , les échanges sont plus intéressants avec mes parents , avec mon salaire j'ai plus la notion d'argent 

qu'avant 

Autonomie, indépendance, maturite 

Je suis devenue plus mature, j'ai appris à me gérer toute seule, avoir un rythme le plus régulier. J'ai aussi appris à gérer un salaire 

et à ne pas trop dépenser. J'ai aussi changée de mentalité, je suis devenue plus responsable. 

<j'ai pris beaucoup de maturité. 

Je me suis vue changer en 3 ans et je bien se changement dans tout les domaines 

autonomie ponctualiter maturiter 

prise de maturité l'apprentissage ma montrer comment on travaillais en milieu professionnel 

autonomie gestion maturité 

j'ai commencer a 14 an dans un monde que je ne conaissais pas j'en suis partie a 16 ans avec beaucoup de tristesse!: il m'a fallu 

du temps pour comprendre pk les personne avec qui je travaillais etais aussi rigoureuse... apres qu'elle temps et des rencontres 

magnifique avec des professionnel passionner tous plus les un que les autre, j'ai su ce qui devais me motivé pk j'etais la et qu'il 

fallais ce donner les moyens de reussir dans le metier! 

en motivation 

Je n’ai fait que la deuxième année de formation ici en France, mais je trouve quand même un grand changement en moi-même, 

surtout sur ma sécurité personnelle et sur la sécurité professionnelle, je suis plus sûre quand je prépare mes produits. 

Ma maturité, mon organisation et mentalité. 

maturité, autonomie, ponctualité, social... 

Maturité Et beaucoups plus autonome et ça a former mon mental 

Je suis plus autonome et plus responsable. Le fait de m'être installé loin de mes parents m'a permis de mieux m'épanouir 

Pendant cette apprentissage j'ai pu prendre de la maturité ainsi que de la responsabilité, autonomie. 

maturité 

J’ai murit et grandi je vois à quelle point la vie professionnel est dure 

Oui j'ai gagne en maturité et aussi mentalité. 

j'ai beaucoup mûri et suis devenue plus autonome 

j'ai pris en maturités je pense je peux avoir une mise au travail sérieuse 

Durant ces 2 années j'ai appris à être plus autonome , à m'investir d'avantage dans ma formation et à me perfectionner. 

Depuis que j'ai commencé j'ai une envie d'être totalement indépendante et de plus en plus de mal à vivre en famille . J'ai pu 

evoluer , prit en maturité . 

J'ai beaucoup mûri, je comprend mieux mes parents sur certains points. 

j'ai grandi dans tous les sens du terme ( mentalement et physiquement) 

La maturité, mentalité sont mes plus grosse évolutions. 

Je suis plus patient avec les autres , respecte les consignes , comprends mieux le monde du travail , et je suis plus autonome 

j'ai pris plus d'assurance en moi et plus de maturité . 

ma plus grande évolution est que j'ai gagnée en maturité et en mentalité. 

J ai pu remarque que j ai mûri je suis devenu plus grand avant je faisais tout n importe quoi et cela ma responsabiliser a m' 

organiser, faire attention a ce que fais etc 

Ma plus grande évolution à été, je pense sur le point de la maturité et sur le point de responsabilité 

mon autonomie, ma maturité, ma mentalité, meilleur gestion que ce soit personnellement, de mes comptes ou de ma vie 

Je me sens plus sur de moi et gagne en indépendance 

Maturité, autonomie, respect, conscience. 



 
pendant cet 2 ans oui j ai évoluer mentalement et physiquement j affirme que le monde du travaille peux changer les personnes 

tres rapidement 

La maturité est venu lorsque jai commencé mon apprentissage le fait de travailler avec des adultes. 

Savoir etre et savoir vivre et l'autonomie 

Maturité 

j'ai gagné en maturité et j'ai appris à m'adapter a un rythme de vie différent 

Devenu plus mâture, plus autonome 

Cest mieux que l'année dernière 

J'ai appris le travail et c complicité dans la vie du quotidien 

mes plus grandes évolution ce qu’aujourd’hui, je suis plus responsable qu'avant et en plus le jour d’aujourd’hui, je sais vraiment 

ce que je vais et ce que je fait contrairement qu'avant ou jetais perdus, javais des doutes sur moi, sur ce que je vais faire pour 

mon avenir et les moyens a mettre en places. 

Maturité Se prendre en main 

La maturité de prise, 

J’échange plus facilement avec les autres. J’ai plaisir à travailler avec les adultes. 

En intégrant une équipe professionnelle, on devient beaucoup plu mature. J'ai acquérit des automatismes sur les calculs, ce qui 

n'était pas mon fort ! C'est donc l'une de mes plus grande évolution. J'ai beaucoup plus de confiance en moi à la fin de cette 

période de deux ans et je suis beaucoup plus autonome. J'arrive beaucoup mieux aujourd'hui à gérer et combiner ma vie 

professionnelle, scolaire, familiale, personnelle et amicale, ainsi que mes temps de repos, de détente, ce qui n'était pas simple au 

départ ! 

Je suis devenu plus calme. 

Maturité organisation 

Ma maturité,Mon caractère qui était assez compliqué 

La maturité,la rapidité,et la régularité 

Jai encore besoin de grandir 

Maturité et mentalité 

J'ai changer de mentalité par rapport au faite que je comprenais pas qu'il fallait que ma maman se couche tôt maintenant je 

comprends le monde du travail 
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Point des rencontres entre mes parents, mon moniteur tuteur et 
mon MDA

Mes parents et moi avons réalisé 2 rencontres par an avec mon MDA.

Mes parents et moi avons rencontré mon MDA plus de 2 fois par an.

Mes parents et moi avons rencontré mon MDA moins de 2 fois par an.

Mes parents font régulièrement un point avec mon MDA (en allant acheter le pain)

Mon moniteur est venu 2 fois par an voir mon MDA.

Mon moniteur est venu moins de 2 fois par an voir mon MDA.

Si je n'étais pas présent, mon moniteur a fait un bilan de sa visite avec moi.

Mon moniteur est venu rencontrer mes parents une fois par an.



 
Mes idées d’amélioration concernant les rencontres : 

faire en sorte que tout le monde soit au rencontre 

A chaque rencontre du moniteur et de mes parents je n'étais pas là , ça m'a un peu déplu ! 

Un moniteur est venu qu'une fois sur mon lieu de travail et qu'une fois rencontrer mes parents, je trouve sa très peu. 

pour moi si tout ce passe bien cela ne sert a rien de faire un point, seulement si des problème sont presente la un point et 

envisageable. 

mon opinion c'est que les rencontres sont mal organisé, mon moniteur tuteur n'a rencontrer mon mda qu'une seul fois l'année 

dernière, zéro cette année et mon moniteur tuteur n'a jamais rencontré mes parents. 

Prendre les rencontres au sérieux 

Aucune rencontre Tuteur parents ou même tuteur MDA donc aucun avis 

Les rencontres parents élèves devrait se passer seulement à la deuxième année de CAP. Si il n'y a pas de problèmes à signaler le 

moniteur n'a pas de raisons pour moi à se déplacer. 

 

La formation à la MFR 

 

 

Je m’exprime librement sue les activités à la MFR, le groupe : 

Bon groupe 

Les TP et les veilles etait bien et les cours aussi. 

activites interessantes 

Le groupe était une total catastrophe, je mesure mes mots. Les moniteurs faisaient de leur mieux mais malheureusement 

beaucoup d'élèves n'étaient pas mature et ne se rendaient pas compte que l'ont étaient au CFA pour travailler et non pour 

jouer tous ensemble. A cause de certaines personnes(surtout en première année) certaines personnes ont été rejetées du 

groupe mais aussi en deuxième année. Au niveau des cours, ils étaient très bien mais dommage qu'ont ait pas pu avancer à 

cause de certaines personnes, et que ont a aussi eu moins de visite à cause de certains comportements. 

Jadore aller à la mer j'apprends tout se que je veux bien comme il faut il y a un très bon suivie et une bonne ambiance général 

dans le cfa sa donne envie d'y rester 

RAS 

il y a beaucoup de chose a dire sur le faites que l'on ne ma pas du tout encourager sur mon travail et même je dirais 

démontée sur mes idées, je n'est eu n'y soutien n'y aide sur mon travail comme pour les maths ou j'ai fini par abandonner. 
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Lors de ma formation à la MFR

Je me suis bien intégré au groupe

J'ai eu du mal à m'intégrer au groupe

L'ambiance de travail du groupe était constante

L'ambiance de travail du groupe était irrégulière

Je me mettais rapidement au travail

Je participais régulièrement à l'oral

J'attendais que les autres fassent le travail pour prendre en note la correction

Le moniteur est à l'écoute et nous aide



 
même pendant mon problème avec mon ancien patron le cfa ne nous a donner aucune aide comparer a tout les promesse 

faites a la réunion d'entrée. BEAUCOUP DE CHOSE A REVOIR. 

Je pense que les activités sont bien organisées, en particulier les visites dans les entreprises que nous avons visitées et le 

voyage à Strasburg, ont été des expériences vraiment belles et instructives. J’aimais beaucoup le TP parce qu’il me donnait tant 

de satisfaction en fin de journée. 

Elle était bien et organisé. 

C était bien 

Les TP et les cours ont été très bien, comme les activités du soir 

Les cours de tp étais constructif et utile dans les métiers qu’on choisi et qu’il nous apprend bcp de chose 

Les cours sont très bien organise et polyvalent 

il faut vraiment réparé les douche du 106 sa fait 2 ans qu'on le demande 

Les cours étaient intéressant j'ai pus apprendre beaucoup de chose mes le groupe de classe était assez énervez et mettaient 

du temps à se mettre au travail. 

On ne peut pas se concentrer en classe , les élèves sont trop dissipés et même en contrôle il est très dur de faire taire certain . 

Ce qui influ sur notre travail 

Je n'ai jamais trop aimer les cours, rester assise sur une chaise à écouter est très long pour moi mais je faisait avec 

C'était bien mes les cours trop long. 

J'ai aimé les TP car on peux voir des choses que l'on ne voyait pas en entreprise 

je suis loin de la le meilleur élevé et le plus discipliner je le reconnais, mais j'ai pu regarder que a certain moment je peux être 

capable de me concentre et faire un très bon travail en cours et il faux que je travail sa pour que ceci ce réalise plus souvent 

Les activités extérieures m'ont plus mais n'étant pas scolaire j'avais du mal à suivre les cours surtout lorsque on ne fait 

qu'écrire sans interaction avec le professeur 

On était travailleur qu'à certains moments, c'était jamais régulier ce qui étais dommage. Les tp était sympa mais trop rapide a 

mon goût. 

Des visites plus variées et éviter les visites en industrielles dites inintéressantes. Améliorer les TP faire évoluer les productions. 

Intervention correctes. 

j'ai bien apprécié les activitées proposées 

Bonne ambiance 

les cours était très intéressants, mais le groupe était un peut plus bavard 

Je me suis éclaté 

Les cours sont intéressants, mais je trouve que les cours de TP étaient pas très bien gérés, on a du temps à se préparer pour le 

cap. 

J aimerais faire plus de tp 

les TP étaient enrichissants et me permettaient de réaliser certaines productions que je ne faisais pas en entreprise 

C'est bien juste l'ambiance de classe a certains moment ça devenait très bruyant. 

Jai bien aimé 

J'aimais bien les tp mais les cours pas trop 

Elle sont intéressante pour la plupart 

les activité au cfa comme les TP, les cours et les activités après les cours , sont particulièrement bien et intéressant. 

 

Durant les 2 ans, j’ai vécu en collectivité : internat, self, détente veillée… Je fais part de mon ressenti : 

C'était différent mais je me suis bien intégré 

Bien 

Très bien c’est cool l’internat 

J'ai vécu seul. 

On n’est tout le temps en collectivité et parfois ça peut être oppressant . La nourriture du self n’ai pas équilibré et il y’a pas 

assez de légumes ou si il y en a ils sont mal préparés il n’ont pas de goût. L’internat du bâtiment 1 est assez vieux ça se ressent 

surtout au niveau des blocs sanitaires et les volets casser non réparer pendant plusieurs mois 

C'était difficile de s'y habituer car l'éducation ici est complètement différente de l'éducation dans mon pays (Hongrie). C’est 

pourquoi les premières semaines d’école ont été difficiles, mais je m’y suis habitué et je me sentais bien. Parfois, il aurait été 

préférable de se reposer dans la chambre et de ne pas aller à la séance du soir à activité cause de la fatigue. 

J'ai bien aimer ,a vie en internat ca ma permis d'un peu m'eloigner de ma famille de temps en temps. 

Super bien 

Je t’ai senti très bien 

C'était génial 

j'ai tres bien aime la vie en collectivite 

Tout s'est bien passé. 

Super ambiance générale 

Mon ressenti sur sa est bien et je n'ai pas été dérangé 



 
dans l'ensemble bien passer a part la restauration qui n'est pas au top ... 

Bonne expérience, sa a permis à rencontrer de nouvelle personne. 

Les lieux de collectivités sont bien, le self par contre est assez compliqué car tous le monde se marche dessus. A par ça les 

veillée sont bien. Les internats sont un peu compliqué surtout pour les douches quand ont arrive à 21h et que ont doit passer 

à 6 jusqu'à 21h45 

Je trouve que vivre en collectivité permet de souder une classe et j'aime bien. 

Jai bien-être en internat et même avec les autres jai l'habitude j'en avait déjà fait donc sa ne ma pas changer grand chose 

RAS mise a part l'internat avec des douche casser et des couette sale 

tout se passais très bien 

Il faut savoir recadrer certaine personne pour éviter tout problème, veillée inutile pour moi,je préfère rester dans ma chambre 

plutôt que avec des personnes que je n'aime pas. le self pourrais être mieux mais je n'est pas a me plaindre 

tres bien! de nouvelle rencontre! des lien tres fort! 

j'aime bien 

C’était bien parce que tu te sentais protégée 

L'interna c'est très mal passé avec mr chrissaissecou et un jeune. 

c'était super bien malgré tout ce qui c'est passer j'ai pu rencontrer des superbes personnes les moniteurs sont sympa les 

veilles sont bien il faudrait juste varier les activités car toutes les semaines c'est casiment les meme veilles mais sinon c'est bien 

il faudrait juste des lit moins dur et des meilleurs douche dans l'internat des gars 

Bonne entende de la classe et les autres donc bien 

J'ai bien apprécié ces périodes dans le CFA car j'arrivais toujours à m'occuper 

j'ai plutôt bien vécu ces 2 année au CFA que se sois à l'internat, au self, ou encore pendant les veillées. 

veillés et self plutôt correct en revanche je n'aime pas resté une semaine entière a dormir a l'internat 

L’internat étais plutôt calme, le self pour le déjeuner n’étais pas vraiment top 

Internat est très bien on est à peu près libre, les veille sont très sympa. Pour le self beaucoup de chose à revoir 

j'y étais déjà habitué cela ne m'a donc posé aucun problème 

la vie a l'internat se passait bien , au self il ne mes jamais arrivés de ne rien manger a pars le matin, le foyer est bien animés et 

les veille sont super . 

Durant ces 2 années j'ai appris à vivre en collectivité , cela m'a permis d'apprendre à plus connaitre mes amis , nous avons pu 

se rapprocher et passer plus de temps ensemble et partager le même métier et la même passion. 

Pour moi les veillées sont inutiles , elles sont plus fatiguantes qu'autre chose . Je tiens aussi à m'exprimer sur le fait que l'on 

paye l'internat assez chère et qu'à chaque semaine il y avait un problème ( chauffage, eau chaude ...) 

Cela c'est bien passé 

Dans mon caractère, je n'ai pas trop aimer l'internat. 

c'était la première fois que j'étais en internat et j'ai bien aimé. 

C'était vraiment bien, sa crée des liens. 

Mon experience en collectivité a été bonne , je me suis bien entendu avec mes camarades à l'internat , au self les repas étaient 

très bons , les veillées sympas 

les activités en dehors des cours sont bien organisé et très diversifiée 

j'ai beaucoup aimé l'internat le fait d'etre avec les copines le self était moins bien car la nourriture n'était pas tres bonne et les 

veillées était bien. 

la prise en charge et tres bon des moniteur vraiment bon prof en cours et '' animateurs'' qui passent des moments avec nous 

sans parlez de cours de pouvoir parler de tout et rien et d être a notre ecoute. Parconte les vieilles clairement a supprimer cela 

est tres pénible ou optionnel car nous participons a nos cours etc nous sommes peut etre fatigue etc et nous sommes encore 

oblige de particper a des activistes alors que celle ci ne sont pas comprissent dans notre contrat de 35h 

Pour moi ça été un très bon moyen pour faite des rencontres, et c'était de bon moment 

mon ressenti, franchement pour moi j'ai trouvé sa super que se soit à l'internat, au self, en détente ou même en veillée. Je sais 

que certaines personnes ne sont pas prête à quitter le nie familiale si je peux dire sa comme ça, moi personnellement je trouve 

sa bien car on prend de l'autonomie et des responsabilité pour les services par exemple, je trouve que les veillée c'est super 

pour pouvoir se détendre ou même s'amuser, je trouve que ça donne une cohésion de groupe même si on n'est pas dans les 

même classes. 

Au niveau du self les repas n'étaient bon que le midi car le soir pas grand chose à manger J'ai bien aimé les veillées surtout 

sportives 

Toujours le problème de douche dans les internats, au self on y mange bien avec toujours un repas équilibrer. Les veillées sont 

sympathique mais jamais de sorti cinéma, foot comme on nous l'avais dis 

l' avantage de la vie collective ses que ce connaitre mieux ses sur sa ma permis de changer mantalement 

Cetait tout bien 

j'ai bien-aimé les veillées, internats correct. 

ca me changais du collège j'ai trouvé ca bien voir mieux 

Ckelni 

Tellement bien 

Pas vraiment d'avis 

a mon avis il faut améliorer la bouffe au self 



 
Cetait bien 

manque de civilité au self (se pousse dans la file d'attente), certaines veillées sont intéressante mais on vite fait le tour en 1 an 

alors en 2 ans... 

C’était une première fois pour moi, j’ai apprécié toutes ces activités 

ma vie en internat c'est très bien passée durant ces deux années. 

J'ai bien apprécié 

C'était superbe 

Ça a été compliqué pour moi le fait d’être en internat et de voir les mêmes personnes du matin au soir 

C'était sympa 

Mon ressentis est positif je nes pas eu de problemes 

Deux bonne années 

Je trouve ça bien l'internat ,le self ,les veillées 

Je donne des idées d’amélioration sur la vie en collectivité : internat, self, détente, veillée… 

On devrait nous laisser rentrer plutôt à l’internat pour être au calme une fois par semaine en plus du lundi soir. Revoir les 

menus pour le self. Rénover et/ou améliorer le bâtiment 1 

Le voyage de classe à Paris a réuni l'équipe. (Je sais qu'il ne peut pas y avoir beaucoup de voyages.) Les programmes du soir 

qui y sont sont très bons, mais parfois ce serait bien de se détendre dans la salle. Une heure d'enseignement est très longue, 

vous ne pouvez pas vous concentrer (à la maison 45 minutes après une heure, il y a une courte pause, puis une autre donc il y 

a plus d'heures). 

Mettre de la pression dans les douches. 

La nourriture au self 

Pouvoir se changer après les cours. 

Organiser de nouvelles veillé avec plus de sortie. 

Peux être un peu plus développer les veiller mais sinon nickel dans l'ensemble 

faire quelque chose pour l'internat réparer les douche et laver plus souvent les couette 

plus de sortie pendant les veillées 

arreter d'etre aussi rigoureux sur des trucs superflu comme les vetement ou la facon dont on fait les lit... et etre plus rigoureux 

en classe!! 

variez le repas 

veillée plus varié 

Meilleurs veiller à mettre 

Aucune autres idées 

plus de liberté a l'internat 

Pour le self du matin nous servirez de viennoiserie fraîche et pas décongelé 

Revoir le self 

réparer les douches 

pour les veillées il faudrait qu'elle dure moin longtemps comme sa nous pourrions passé plus de temps a l'internat et passer 

un peu plus temps avec nos amis en fin de soirée. 

Pour moi les journées de cours paraissent très longue surtout qu'on à pas l'habitude de rester assis sur une chaise . 

Le directeur nous avait vendus du "rêve" avec la cantine et je suis un peu déçu, certains internat sont en mauvaise état 

(internat des filles) 

créer de nouveaux thèmes (mexicain, canadien, et autres) pour le self, diversifier au niveau des jeux vidéo pour la veillée Wii, 

diversifier au niveau du quiz musical (dessins animés, films, séries), 

Plus de veillé de sortit de la mfr. 

Rien à redire , c'était bien . 

S inscrire au veillee pour les personnes qui le veulent, 

Repas du soir plus conséquent et plus de sport 

Plus de rigueur au self Variée plus souvent les veillées 

des ordres de passage au self des film plus récents en veillée film 

J'en ai pas 

Internat distributeur de boisson 

Self : ouvrir à l'heure 

L'alimentation il y a mieux 

La permission de se coucher plus tôt le soir. ouvrir plus tôt les portes du self pour éviter toutes bousculades. 

Pas de remarque particulier 

Self c'est le bazard pour y aller faudrait un ordre de passage 

Il faudrait que l’on regagne nous dortoir un peu plutôt pour qu’on se retrouve un peu seul 

Je trouve qu'actuellement ses bien alors je n'ai pas d'idée 

Le respect des autres 



 
 

 

Autres :  

j'ai pus échanger avec mon moniteur de deuxième année pas de première année 

je me suis pas du tout entendu avec mon moniteur 

il na pas eu besoin de m' aider a chercher une entreprise car je l avais deja trouver mais sinon je pensse il m aurrai aider 

Je n'ai aucun avis sur mon moniteur 

J'ai eu 6 environ de moniteur donc je n'ai pas vraiment parlé de mes problème ou autre. juste de mes projets. 

 

Mes relations avec les animateurs, le personnel de service, du self, les apprentis surveillants et les 

autres jeunes de la MFR : 

Je m'entendais bien avec tout le monde 

Bien 

Très bonne relation 

J'essaie de trouver une voix commune avec moi, de bien m'entendre. 

Elles se sont bien passées 

Mon moniteur est très gentil et mes camarades de classe étaient également arrangeants, il n'y avait aucun problème. 

Tous les animateurs ,les apprentis surveillant etait cool et a l'écoute des jeunes. 

Vraiment top 

Rien 

Sa a toujour étais dans la bonne humeur 

aucuns problemes sur mes relations avec les animateurs le personnel surveillant et autres apprentis 

J'ai jamais eu de soucis avec le personnel. 

Bonne relation moniteur gentil et apprenti surveillant super gentil 

J'ai trouvé sa assez bien car on échange avec tous le monde et on partage nos expériences et nos avis 

rien de particulier 

Bien 

RAS Tout étaient parfait, les surveillants sont bien, gentils, les apprentis surveillants aussi 

Je m'entendais bien avec tout le monde, il y a une bonne ambiance au CFA. 

Se sont de très bonne personne avec qui ont s'entend super bien ils sont a l'écoute et on peux discuter facilement avec eux 

RAS 

tout était très bien c'est un peu comme une grande famille 
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Ma relation avec mon moniteur tuteur

J'ai pu échanger avec mon moniteur au moins une fois par semaine.

J'étais à l'aise avec lui pour échnger sur mon travil, ma vie, mes problèmes.

Mon moniteur était à mon écoute.

Mon moniteur me posait des questions sur mon étude de stage.

Si j'avais des problèmes mon moniteur me conseillait.

J'ai pu échanger sur mon projet professionnel avec lui.

Il m'a aidé dans ma recherche d'entreprise.

autre



 
avec certain moniteur j'arrive a bien me mettre au travail et a être bien mais d'autre qui ne me conviennent pas. et pour les 

autres jeunes de la mfr j'en est un peut marre d’être avec des gamins qui vienne me chercher tout le temps jusqu’au moment ou 

je les remet en place 

RAS 

j'ai eu toujours eu du respect avec le personnel du CFA 

Le personnel a toujours été très accueillant et serviable 

Vu que les apprentis surveillants sont plus grand que nous ils se sentent plus forts et ne nous réspecte pas. 

ils sont en général sympa sauf certains apprentis surveillant qui on pris la grosse tête 

Cava ils était gentil 

Je m'entendais très bien avec tout le monde en général 

J'avais une bonne relation avec pratiquement tout le monde que se soit les animateurs, le personnel de service, les autres 

apprentis surveillants ou non. 

bonne entente 

Très bien 

J'ai eu de bonne relations avec tout les moniteurs. 

cela se passais bien 

je m'entend bien avec tout les animateurs ,je trouve que ils sont gentil et à notre écoute . les autres jeunes je m'entendais avec 

tous . 

nous avons une bonnes entente avec tout le monde mes surtout avec les apprentis surveillants le soir 

Très bonne entente, aucun problème. 

Aucun problème 

Tout s'est bien passé 

je suis très ponctuel avec tous le monde et je les respecte dans leur travail. 

De très bonne découvertes dans l'ensemble. 

J'ai eu de bonnes relations avec toute les personnes de la MFR 

je trouve que tous ce passe bien avec les animateurs et les apprentis surveillants 

je me suis toujours bien entendu avec le personnel. 

les animateurs, personnel du cfa, surveillants des internats sont tres sympa 

Les apprentis surveillant on été sympa avec nous. Les animateurs sont très bien il nous explique bien pour qu'on comprene bien 

la relation avec les animateurs, le personnel, les autres apprentis, etc été " cool " pour certain on pouvait leur parlé comme si on 

était potes, tout en étant respectueux bien sur, il y avait une assez bonne entente que se soit les premières années comme avec 

les dernières année ou même l'équipes de la mfr 

Mes relations étaient bonnes avec l'ensemble du personnel 

Bonne entente dans l'ensemble. 

avec les animateur et autre adulte je m entendais bien et avais les jeune sa dependais les quel 

Bonne. 

Tout c est bien passé 

Très sympas mais certains sont trop strictes 

Bonne relation avec l'ensemble des moniteur etc 

pour moi tout aller bien 

Je menttend bien avec tt le monde 

Bonne relations avec les animateurs, ce sont des personnes simples et à l'écoute. En générale entre apprentis on s'entend bien. 

Bonne relation avec l’équipe 

Très bonne relation avec chacun, tous à l'écoute. 

Je m'entend bien avec tout le monde. 

RAS 

Pour moi j’ai eu du mal à m’adapter au nouveau première année, Je trouve qu’ils prennent trop de place 

Elles étaient bonne 

Mes relations sont bonne avec les animateurs mais certains nous parlent comme des chiens 

aucunes relation 

Sa se passait bien enfin je ne suis pas du genre a parler a tout le monde 

 

J’explique ce que m’a apporté ma formation par alternance. Qu’est-ce que je retiens de ces 2 

années ? 

Cool 

J’ai appris un métier ce que c’est le travail s’organiser avec la vie a coter 

Confirmé dans la continuation de la profession. 

Une nouvelle expérience, des nouvelles connaissances et j’ai aussi appris sur moi. 



 
Fidèle à moi, cela n'a duré qu'un an, mais c'était très bien. Je suis content de voir l'éducation ici. Je me suis fait des amis. Et je 

rentre à la maison avec beaucoup d'expérience. Et le travail que j'ai passé dans mon entreprise était merveilleux. J'aime vraiment 

travailler ici, c'est ma deuxième famille. 

Ca ma permis de prendre de l'assurance et de la maturité . 

Elle mapporte des moments inoubliables dans linternat et meme les cours et jaime aller en entreprise 

Beaucoup de choses 

Cette formation m'a apporté beaucoup je retiens beaucoup d'aide entre nous 

apres ces 2 annees d'apprentissage par alternance j'ai donc pu acquerir une certaine maturite et une autonomie indispensable 

pour ce genre de metier 

J'ai beaucoup évolué 

Régularité et expérience 

Ce que je retiens le plus est ce que sela ma apporté en sérieux rigueur et maturité mais aussi professionnellement comme de 

nombreuses techniques et une certaine maîtrise de mon métier 

durant ces deux ans j'ai pu approfondir et me rendre compte que je préfère la boulangerie a la patisserie  

Bonne experience 

Je confirme mon envie de continuer dans la pâtisserie avec un projet en tête. Ces deux années ont été très enrichissantes 

Ce que je retiens de ces deux années est la préparation au concours qui ont malheureusement pas eu lieu. 

Jai appris beaucoup de choses et sa donne envie de continuer le métier 

plein de connaissance technique et intellectuelle 

je retiens plein de chose j'ai pu apprendre beaucoup de truc les mettre en œuvre 

j'ai eu très peut d'aide du cfa et je m'en suis quand même sortie sans eux et si il faut je continuerai encore sans eux, j'ai réussi 

dans mon métier seul et ce n'est pas plus mal 

deux année d'exption... une nouvelle passion! La restauration! 

du stresse 

Grande croissance et motivation. 

Je suis plus autonome et j'ai un autre mode de vie. 

j'ai découvert un super métier et grâce à ça j'ai beaucoup de projet dans ma tête pour plus tard 

Plus de technique pour mon futur travaille 

Je retiens que pendant ces deux ans j'ai pu devenir plus autonome et responsable et surtout plus en confiance 

Ma formation par alternance ma permis d'acquéri de l'organisation car il faut s'organisé entre le travail en entreprise et le travail 

personnelle. 

j'ai appris a vivre en alternance et j'ai pris beaucoup de maturité 

La vie professionnelle apporte bcp mais qu’on doit aussi mettre de côté ce qui nous tracasse pour éviter de perdre notre boulot 

Beaucoup de bien c'a ma permis de rencontrer des professionnelles et pas mal de méthodes pour évaluer dans mon métier 

elle ma beaucoup apporté autant techniquement que psychologiquement parlant. en effet, j'ai naturellement appris de nouvelle 

compétence en liens avec mon métier mais j'ai aussi beaucoup mûri et est une nouvelle façon de voir les chose j'ai beaucoup 

plus de recul qu'avant. 

je souhaite obtenir mon CAP pâtissier suivit d'une mention complémentaire en pâtisserie puis aller travailler en entreprise. 

ouvrier patissier pour l'instant 

Je part en vie active en tant qu’ouvrières boulangere 

Essayer d'ouvrir une boulangerie. 

finir mes études et surement voyager dans plusieurs pays en travaillant dans chaque restant dedans plus ou moins 6mois et 

après bah seul l'avenir nous le diras 

elle m'a fait grandir . 

ma formation ma beaucoup apporter elle ma permis de devenir plus autonome à apprendre plus sur mon métier à découvrir 

d'autre façon de travailler. 

J'ai pu apprendre les bases de la pâtisserie à l'école et la technologie de mon métier. Les semaines au cfa sont très fatiguantes 

mais elles permettent de faire une coupure avec le travail et ça fait du bien . 

J'ai appris certaine technique, cela m'as formé à mon futures travail. 

Durant ses deux ans, les cours était assez facile pour moi. Mais j'ai bcp plus appris niveau vie active, je me suis améliorer niveau 

caractère. 

l'apprentissage est un bon moyen d'apprendre un métier tel que le métier de pâtissier et boulanger 

J'ai beaucoup évoluer et apprisn de choses. 

Ma formation m'a permis de continuer mes études tout en pouvant travailler ,gagner de l'argent ,me conforter dans mon projet 

professionnel , et je pense que l'alternance était le meilleur choix pour moi . 

j'ai beaucoup appris sur le métier lors du voyage a Lyon, la rencontre avec les professionnels était très intéressante 

ma formation m'a confirmé que le métier de patissier est ce que je veux faire . 

j ai pu apprendre le metier de boulanger dans de bonne conditions et grandir dans ma vie personnel 

Cette formation m'a apporté beaucoup de favulter. J'ai aimer cette formation de 2 ans en cap. 

responsabilité, autonomie, choix par rapport a mon projet et autre 



 
Cette formation m'a permis d'apprendre l'organisation du travail, de gagner en autonomie et de mieux comprendre le milieu 

professionnel 

Ces deux années m'ont importé connaissance et acquisition 

sa ma apporté de la connaissance dans le monde du travaille , de vivre en groupe et plein d autre chose sur le terme personnel 

Une autonomie. 

Tout ce que j'ai travaillé en MFR je l'ai appliqué chez mon patron 

savoir-faire, sa ma ouvert les yeux 

ca m'a beaucoup aider pour plus tard 

Rien 

Beaucoup de chose 

Des connaissances sur le métier et les connaissances de gestion d'une entreprise 

Pour conclure, je dirais que m'a formation par alternance m'a ouvert l'esprit. les visite des entreprise et les sejour d'activités 

mont permit de voir un peu plus la gastronomie française et son fonctionnement. 

L'expérience 

Je retiens que j'ai appris un métier formidable, j'ai appris à aimer le travail c'est devenue une addiction de toucher du pain et de 

la pâte, et j'ai aussi appris pleins de petites choses sur la vie de tout les jours grâce au savoir des moniteur et de mes collègues. 

J’ai appris à travailler en apprenant un métier qui m’intéresse toujours 

ma formation en alternance m'a permise de rencontrer de nouvelles personnes de différents horizons, à la MFR des jeunes de 

tout le grand ouest, à l'entreprise, un gérant, de salariés, d'autres apprentis, et toute l'équipe éducative. Ce cursus m'a permise 

d'apprendre un métier que j'aime, la pâtisserie, et de perfectionner mes acuqis au cours de ces deux années. 

Les Tp , les techniques, l'autonomie, la responsabilité. 

Du savoir-vivre et du savoir être 

De l’organisation, la ponctualité 

Que sa ma appris un métier que j'apprécie vraiment bien 

La rigueur, le professionnalisme et un beau métier 

de nouvelles technique acquise et appris ce qu'était le métier de boulanger. 

L'alternance aide beaucoup pour apprendre le métier je trouve que l'on apprend mieux comme ça qui si on n'était qu'à l'école 

 

 

 

Autre : 

Mon prochain plan est de rester ici et d'étudier en tant que chocolatier, mais malheureusement je n'ai pas pu trouver de travail, alors 

je rentre chez moi en Hongrie. Je m'inscris dans une école de langue français à la maison et j'obtiens mon permis de conduire puis je 

reviens ici et je veux apprendre à faire du chocolat. 

Mc 

Je ne sais pas encore mais j'hésite entre un bac pro ou une mc boulangerie 

Soit mc patisserie soit bac pro 

A la recherche de l’emploie. 

CAP cuisine 
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Mon Projet

CAP Boulanger 1 an (Connexe) CAP Pâtissier 1 an (Connexe) CAP Chocolatier

MC Boulangerie MC Pâtisserie BP Boulangerie

Bac pro Boulangerie/Pâtisserie Vie active autre



 
Cap vente dans l'alimentation (boulangerie, Patisserie) 

 

Si je ne poursuis pas ma formation à la MFR de St Michel Mt Mercure, j’explique pourquoi et dans 

quel établissement je pense m’inscrire : 

MFR 

Je préfère rentrer chez moi le soir et le fait d'être en costard est pas super,je vais a st luce 

je reste dans ce CFA juste pour le projet erasmus, du cp j'espert qu'il sera maintenu meme si j'ai de grand doute; si non j'aurai 

ete a ESFORA 

Je pense que je retournerai en Italie pour continuer ma formation. 

Je ne poursuis pas ma formation , je désire travailler , si je ne trouve pas dans mon secteur d'activité , je vais m'inscrire en boite 

intérim . 

Je poursuivrai ma formation à Jonzac afin d'être plus proche de chez moi 

Formation pas assez constructive, pas d'amélioration dans les cours, je change d'établissement. 

Aucun 

Je la poursuit 

Car vous ne faite pas cap vente et a la MFR de la louisière 

 

Quel est mon projet à long terme : 

Je sais pas trop pour l’instant 

Travailler à Paris et peut-être à l’étranger puis ouvrir mon entreprise en France ou à l’étranger 

Je veux rester ici pour apprendre à être un chocolatier. Malheureusement, je n’ai pas pu trouver d’emploi, alors je rentre chez 

moi (probablement) en voulant aller dans une école de langue à la maison pour apprendre encore plus le français et obtenir un 

permis de conduire et revenir ici pour étudier dans un an (chocolatier). 

Cap chocolatier,BTM chocolat puis ouvrir une patisserie chocolaterie a l'étranger ou sur la cote atlantique. 

Mon projet est davoir mon cap mon bac et apres de partir voyager 

Continuer mon travail 

Je fais ma MC et ensuite je part dans la vie professionnelle 

mon projet pour l'instant c'est la formation en boulangerie puis une mention 

Etre chef de labo ou patron d'une entreprise 

j'aimerais étre boulanger 

Faire un bac pro boulangerie patisserie, puis partir à l'étranger pour ouvrir ma patisserie. 

Mon projet à long terme est d'ouvrir une pâtisserie plutôt à l'étranger pour faire des pâtisserie le moins sucrée possible, ouvrir 

une gamme pour les diabétique, j'aimerais aussi travailler à Paris. 

A long terme j'aimerais bien voyagé tout en travaillant. 

Je n'ai pas de projet a long terme mais j'aimerais bien voyager avec mon métier sinon rester dans la vie active faire ma petite 

famille et apprendre le métier à d'autres 

ouvrir un pâtisserie a l’étranger soit en Russie soit en Pologne avec un coin vente de produis français car je veux exporter la 

culture française a l’étranger 

voyager 

ouvrir un salon de thé bar 

retourner en restauration! 

Après je vais faire un connexe pât, un bac pro, et plus tard je veux monter mon entreprise. 

Après mon bac pro je part en vie actif 

À la fin du CFA, je me lancerai comme ouvrier pâtissier dans une boulangerie ou une grande surface 

je veux avoir mon brevet professionnel ensuite je vois pour me diriger en pâtisserie ou dans la vie active 

l'année prochaine je vais faire une mention complémentaire en pâtisserie puis poursuivre par un BTM et après travailler en tant 

qu'ouvrière. 

Être en recherche et développement dans une pâtisserie ou restaurant pour tester de nouvelles choses 

J'aimerai tout d'abord me diriger vers le chocolat pour apprendre ce métier car il m’intéresse. Mon plus grand projet serait 

d'avoir mon entreprise. Je voudrais créer un salon de thé avec une boutique. Mon entreprise serait un lieu vivant, chaleureux et 

familial. Une entreprise qui me correspond 

Devenir un ouvrier en boulangerie pâtisserie pour avoir la polyvalence 

Ouvrier au début et pourquoi pas ouvrir mon entreprise plus tard. 

Je voudrais etre ouvrier boulanger dans une entreprise. 

mon projet a long terme est d'ouvrir mon entreprise au bout d'une dizaine d'année d'expérience dans le métier. 



 
mon projet est de voyager et travailler dans d'autre pays. 

Cap boulanger, Connexe patisserie , Niveau 4 (bp/btm) Boulanger ou patissier je c est pas encore sur le metier que j aimerai le 

plus. puis ensuite travailler en saison pour visiter plusieur region, ete des que je le pourrai je m installe et j iuvre ma boite en 

france ou a l etranger si l' occasion ce montre 

Je compte faire mon bac pro et après partir dans l'armée dans la marine national 

L'année prochaine je compte faire un connexe en pâtisserie pour avoir des compétences, des bases, par la suite faire un BP en 

boulangerie après être ouvrier puis un jour ouvrir mon entreprise 

Si j'ai mon CAP je continue dans ce métier pour prendre de l'expérience et peut être ouvrir ma propre pâtisserie Si je ne l'ai pas 

je pense faire une carrière militaire 

Être ouvrier en boulangerie/pâtisserie, tout dépend de ce que je préfère entre les deux. 

mon projet a long terme est d'ouvrir une boulangerie quelque part ou les ville n'en possède pas 

Aller au plus long dans les etudes. Plus travailler je peux dans une grande ville et ouvrir mon entreprise 

Ouvrir une pâtisserie 

Poste d'ouvrière 

Mon projet est de faire un cap chocolat puis une Mc mais si le chocolat me plait vraiment je voudrais partir sur un Btm 

Vivre en Nouvelle Zélande et faire le tours du monde 

Travailler à l'étranger 

Travailler au Japon 

Mont projet à long terme est de rentrer chez moi en guinée pour m'installer et ouvrir mon propre entreprise et profiter de ma 

famille. 

Rester salarié après ma mention dans un premier temps 

Pourquoi pas finir patron d'une boulangerie. 

Être Ouvrier boulanger pâtissier en France 

réaliser mon bac professionnel puis une MC pour perfectionner ma technique en pâtisserie. Ensuite, rentrer dans la vie active ou 

poursuivre sur un BTM, pourquoi pas un perfectionnement à l'étranger. 

Travailler. 

Avoir ma propre boulangerie et une ferme pour faire de l agriculture et faire ensuite ma farine tout seul 

J’ai travaillé dans des grands palaces ou des grandes maisons ou pourquoi pas faire ma propre entreprise 

Ouvrir une entreprise avec mon ami d'enfance 

Etre boulanger 

être employez en tant que pâtissier et devenir patron de ma propre entreprise dans 15-20ans a peut près. 

Je ne sais pas trop 

 


